
淮南作为合肥经济圈

的重要城市，今年全面启动

“两型”城市建设，打造生态

美丽新淮南。此时，新桥国

际机场的启用，无疑对淮南

未来的发展具有积极而重

要的意义。借力新桥机场，

淮南将有何新的举措？日

前，记者前往淮南从相关部

门处得到了答案。
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淮南：借力空港打造一体化桥头堡

交通潜力篇

“淮南作为合肥经济圈的重要城市，

今年全面启动‘两型’城市建设，打造生态

美丽新淮南。此时，新桥国际机场的启

用，无疑对淮南未来的发展具有积极而重

要的意义。”

淮南市发改委主任胡东辉在谈到新桥

国际机场时，显得非常兴奋：“新桥国际机

场是个节点，它成为了合肥、六安、淮南共

同发展的一个节点，在我们眼中，那是一个

空港，是一个巨大的物流园。”

“目前来说，新桥机场的启用，首先收

益的就是淮南的农副、生鲜产品运输。”胡

东辉告诉记者：“很多农副生鲜产品靠的都

是空运，比如说，潘集区的蘑菇种植基地所

输送的蘑菇都要求当天到达。新桥机场的

启用，不仅在路途上缩短了距离，在功能上

也起到了增强的作用。”

胡东辉表示：“仅就农副业方面来讲，

新桥机场从微观上讲，为淮南农副、生鲜产

品打入国际、国内一线城市提供了便利。

从宏观上讲，也推进了淮南农业产业化建

设，提高了农业科技水平。”

小蘑菇将进入空中物流园

城镇化是经济增长和结构调整的重要

引擎，淮南的城镇化水平在全省处于领先

位置。对此，淮南市委书记方西屏表示：

“目前淮南发展‘四化’、‘四煤’、‘四宜’的

战略方向已定，如何找准淮南在全国、全省

的坐标系，如何实现率先全面建成小康社

会的目标，这是必须思考的。”

对于淮南的城市发展，方西屏指出突

出合淮一体、淮蚌同核是首要任务，要积极

做好规划、基础设施、交通通讯、要素等方

面的对接和工作机制的建立。

“国发43号文件明确提出要建设合淮

一体化，目前合淮轻轨已经处于待批状

态。前期工作也在积极准备之中。”胡东辉

告诉记者：“轻轨一旦建成，将极大地方便

居民出行。新桥机场的建成和启用，无疑

为城市间轻轨的建设起到促进作用。新桥

机场的建成和启用，是城市间轻轨建设的

桥头堡，起到枢纽作用。可以借助新桥机

场，推进合淮轻轨前期工作的开展。”

“从目前来看，从淮南到新桥机场，我们

要走的还是合淮阜高速，必须要经过合肥。

这就出现了一个问题，从淮南缺乏一条直通

新桥机场的高速直达通道。为此，我们将积

极谋划建设这个直达通道的方案。”

空港化身合淮一体化桥头堡

“三年来，淮南引进市外资金总

量翻两番，2012年达到570亿元，先

后引进了日芯光伏、陕汽新能源汽

车、煤化一体化等一大批产业项目落

户淮南，产业招商有力促进了淮南的

经济发展，结构调整和体制创新。”淮

南市招商局局长宫传敏告诉记者：

“市委书记方西屏在‘全面贯彻两会

精神，推进淮南转型发展’专题调研

交流汇报会上指出，产业转型是关

键，坚持以招商引资为急中之急。”

“新桥国际机场的建成和启用，

对于招商工作来说，不啻于插上了双

翼。”宫传敏表示：“新桥机场是个巨

大的空港，是个巨大的物流园。目

前，淮南市现有物流企业158户，其中

较大物流企业7户，拥有淮矿物流、医

药物流、鑫海物流等5大物流园区。

新桥机场的启用，对于淮南的物流促

进作用不言而喻。有了这样的物流

条件，招商成效将更上层楼。”

“招商引资需要不断地走出去和请

进来。2012年，我们在境内外举办了

多场大型经贸恳谈活动。”宫传敏介绍

道：“吸引了包括美国、德国等一批境内

外客商来淮考察投资，洽谈合作。新桥

机场的启用，打开了招商引资的快速通

道架起了淮南与世界合作的桥梁。因

此，我们要借力新桥机场的启用，抓住

这个机遇，加大招商引资力度。”

空中走廊掀起新一轮招商热潮

淮南城市鸟瞰淮南城市鸟瞰

宫传敏表示：“借助新桥机场的

落成启用，淮南现在重点围绕打造八

公山历史文化旅游区、志高—哈米王

国时尚动漫旅游区、焦岗湖休闲度假

旅游区、上窑古镇旅游区、舜耕山生

态旅游区等主题旅游聚集区和淮河

风情旅游项目开展招商。”

“广受全市人民关注和期盼的合

淮蚌高铁暨淮南东站如期建成投用，

淮南从此迈入高铁时代，实现了与合

肥蚌埠的‘半小时通勤圈’，对淮南经

济社会发展产生深远影响。”胡东辉表

示，“半小时通勤圈”就高铁而言，而新

桥机场的启用，则会让淮南与其他一

线城市间形成另外一种“通勤圈”。

“1100 多万人次的吞吐量和 15

万吨的邮货吞吐量，再加上淮南特有

的人文历史，淮南的旅游产业必然会

被带动起来。”胡东辉告诉记者：“日

前，合肥经济圈五市党政领导第四次

会商在桐城市召开，会上提出推进合

肥经济圈旅游一卡通，并将开通旅游

直通车。而此时，新桥机场的启用，

将起到锦上添花的功效。”

“旅游等产业链条打造好了，剩

下的就是交通的问题。外省的旅客

到淮南来旅游，如果乘坐飞机的话，

以前只有到合肥坐车到淮南。基本

上乘坐大巴车要耗时100分钟左右，

现在到新桥机场的话，到淮南只需要

80分钟不到。所以说，到淮南旅游，

打‘空的’将会是最便捷的方式。”

到淮南旅游可打“空的”

在合肥新桥国际机场淮南城市

候机楼，记者看到了一派繁忙的景

象。在接待旅客的间隙，工作人员抓

紧时间熟悉新机场的方位图。

“由于新桥机场的启用，我们将

原先的骆岗机场标识换下，所有和骆

岗机场有关的宣传资料等都在更新

之中。”合肥新桥国际机场淮南城市

候机楼总经理贺萍拿出一份由淮南

市物价局核准的新的票价标准展示

给记者看。“目前，已经邀请了好几家

的媒体记者一同前往新桥机场进行

实地察看，向广大市民宣传新桥机

场。同时，也多次组织员工前往机场

培训，熟悉场地，为对接打好基础。”

“按照官方数字，从淮南到合肥

骆岗机场的距离是120公里，而到新

桥国际机场的距离则是97公里。”贺

萍向记者介绍道：“现在我们的日发

送旅客量是每天往返200人次左右，

一旦新桥机场启用，客流量肯定

会增加。为了应对，我们在保质服务

的同时增加班车的车次。现在我们

的班车基本上是2小时1班次，而和

新桥机场整体无缝对接后，班车的班

次将增加到1小时1班次，基本上实

现全天候保障。这样，旅客到淮南来

旅游或办事的话，可以选择乘坐飞机

的方式，基本上消除了另外转乘大巴

的繁琐。”

城市候机楼将实现无缝对接

淮南火车站刘安塑像
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